



#### ■ INAUGURAN EN NICARAGUA MONUMENTO A MARTÍ

Un conjunto monumental dedicado al Héroe Nacional cubano José Martí fue inaugurado en la ciudad de Masaya, Nicaragua, por el comandante Tomás Borge, único fundador vivo del Frente Sandinista de Liberación Nacional. En un céntrico cruce vial y en una posición que posibilita que le lleguen los rayos del Sol durante casi todo el día, la figura del Apóstol se yergue delante de un gran libro, en el que se puede leer, en letras de bronce, una de sus más conocidas máximas: "Yo quiero que la ley primera de nuestra República sea el culto de los cubanos a la dignidad plena del hombre". (PL)

#### ■ FRENTE AMPLIO CELEBRA ANIVERSARIO 40

El partido gobernante de Uruguay, Frente Amplio (FA), de izquierda, celebró su aniversario 40, con un acto en el Palacio Legislativo al que asistió el presidente de la República, José Mujica, entre otras autoridades nacionales. La conmemoración "no solo representa un homenaje a quienes con visión política concretaron el nacimiento del FA, sino también comprenderá la reafirmación de los principios éticos y políticos que orientaron ese nacimiento", reseñó Jorge Brovetto, presidente del Partido, en torno al acto. (Telesur)

#### ■ SENADO FRANCÉS RECHAZA LEY ANTIIMIGRANTE

El Senado francés rechazó la propuesta de retiro de la nacionalidad a extranjeros que atentan contra agentes del Estado prevista en el proyecto de ley sobre la inmigración. La iniciativa fue objeta de 182 votos a favor y 156 en contra, destacándose la fuerte oposición de la izquierda y los centristas a esta idea. La proposición es la más controvertida dentro del proyecto de ley en debate actualmente en el Senado, y aprobado en octubre del 2010 por la Asamblea Nacional. (PL)

#### ■ EVACUADOS POR INUNDACIONES EN SRI LANKA



Foto: AP

Alrededor de 30 000 personas abandonaron sus casas a causa de las segundas grandes inundaciones en el este de Sri Lanka en menos de un mes. Los mismos distritos que se vieron afectados la última vez, Ampara, Batticaloa, Trincomalee y Polonnaruwa, están sufriendo fuertes lluvias en los últimos días. (Europa Press)

#### ■ PIDEN PRISIÓN PARA EX VICEMINISTRO CORRUPTO

Un fiscal pidió prisión preventiva por tiempo indefinido para un ex viceministro y miembro del gobernante Partido Aprista Peruano, detenido in fraganti cuando pagaba un soborno a un funcionario. La solicitud fue presentada ante un juez de primera instancia por el fiscal, mientras el detenido, Gerardo Castro, fue enviado desde la estación policial anticorrupción en la que está arrestado, a un chequeo en el Instituto Médico Legal, paso previo a su internamiento en un presidio. (PL)

#### ■ ALERTA ECOLÓGICA EN EL AMAZONAS POR SEQUÍA

Un nuevo estudio muestra que la sequía sufrida en la cuenca del Amazonas el verano pasado puede haber sido incluso más dañina para los bosques de la región que la sequía inusualmente fuerte del 2005, que fue considerada entonces como un fenómeno de esos que ocurren una vez en un siglo. Ahora se han sucedido dos períodos de extrema sequedad en un lustro. Los autores sugieren que si las sequías de este tipo se hacen más frecuentes, el Amazonas dejará de funcionar como un sumidero de las emisiones producidas por el hombre, tal y como ha sido hasta ahora. (BBC Mundo)

# ONU aprueba propuesta de Cuba del Informe sobre Desarrollo Humano

NACIONES UNIDAS, 4 de febrero.— Naciones Unidas aprobó hoy una propuesta de Cuba para mejorar la calidad, credibilidad, precisión y transparencia del Informe sobre Desarrollo Humano (IDH), que elabora el Programa de la ONU para el Desarrollo (PNUD).

Según apuntó el representante permanente alterno de Cuba ante la ONU, Rodolfo Benítez, la llamada independencia editorial de ese aparato no puede interpretarse como un derecho a la impunidad, la falta de transparencia y rigurosidad, y a la manipulación política, reportó PL.

"El IDH no puede convertirse en un tribunal acusador y sancionador de los países en

desarrollo ni emitir juicios de valor sobre los sistemas políticos y económicos de las naciones", agregó.

El diplomático recordó que la Asamblea General decidió que el IDH debe ser elaborado de manera neutral y transparente, en consulta plena y eficaz con los estados miembros, y teniendo en cuenta el carácter imparcial y la utilización de las fuentes.

La iniciativa cubana fue adoptada en una reunión de la Junta Ejecutiva del PNUD y del Fondo de Población de la ONU.

La propuesta acaparó el centro de atención de la cita, donde intervieron representantes de más de una docena de países que reconocieron su trascendencia.

## Al menos 11 muertos por enfrentamientos en El Cairo

EL CAIRO, 4 de febrero.— Decenas de miles de egipcios salieron a las calles de las principales ciudades del país para exigir la dimisión del presidente Hosni Mubarak, en desafío a la violencia desatada desde el miércoles, que dejó un saldo de 11 muertos, reportó EFE.

La concentración de hoy en torno a la plaza Tahrir se distinguió de las anteriores por una mayor organización y, sobre todo, por las grandes medidas de seguridad instaladas para evitar una confrontación directa con los partidarios de Mubarak.

El ministro de Defensa, Mohamed Husein Tantaui, visitó la plaza y revisó el dispositivo de seguridad a cargo de las Fuerzas Armadas.

Conversó con algunos de los manifestantes y les insistió en el diálogo que ofrece el Gobierno a la oposición, que rechaza participar en esas negociaciones mientras Mubarak siga en el poder.



Fuerte dispositivo de seguridad en la plaza Tahrir. Foto: Getty Images

También hizo su aparición en ese escenario el secretario general de la Liga Árabe, Amro Musa, a quienes algunos egipcios apuntan como candidato para sustituir al actual Presidente.

En Alejandría, la segunda ciudad del país, decenas de miles de personas protestaron en un ambiente "festivo y pacífico", según testigos.

Los últimos reportes dan cuenta de al menos 5 000 heridos desde el inicio de las protestas, según relató al canal Al Arabiya el ministro de Salud, Ahmed Farid.

## Instan a autoridades suizas a investigar a Bush por tortura



El ex mandatario admitió haber autorizado el uso de torturas como el llamado "submarino".

GINEBRA, 4 de febrero.— La Organización Mundial Contra la Tortura (OMCT) instó a las autoridades suizas a investigar al ex presidente estadounidense George W. Bush, por autorizar el martirio contra prisioneros durante su mandato, de cara a la visita que realizará al país europeo el próximo 12 de febrero.

Estas prácticas están muy bien documentadas y, en gran medida, han sido reconocidas públicamente, incluso por el ex mandatario, que en sus memorias admitió haber autorizado la realización de interrogatorios constitutivos de este delito, afirma la organización.

El secretario general de la OMCT, Eric Sottas, recordó a las autoridades suizas que "están obligadas, tanto por el derecho internacional como por el doméstico, a investigar los actos de tortura de cualquier individuo presente en su territorio que haya cometido, autorizado o participado en ellos". Así, subrayó que "la denuncia no está centrada en el comportamiento de un ex presidente de Estados Unidos, sino en el respeto al imperio de la ley".

La OMCT recordó que "Estados Unidos no ha tomado medidas para asumir su responsabilidad y realizar investigaciones independientes para llevar ante la Justicia a los responsables de torturas, desapariciones forzadas y otros crímenes, así como tampoco ha aportado los recursos para la reparación del daño ocasionado a las víctimas". (Europa Press)



Foto: AP

#### Levantamiento del 4 de febrero

## Un antes y un después en la historia de Venezuela

CARACAS, 4 de febrero.— El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, conmemoró el aniversario 19 de la rebelión cívico-militar del 4 de febrero de 1992, Día de la Dignidad Nacional, en el cuartel El Libertador, en el sector Grano de Oro de Maracaibo, lugar donde se iniciaron las operaciones occidentales de esta gesta histórica revolucionaria.

Chávez expresó que a 19 años de aquella rebelión, los militares de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana y el pueblo siguen en pie de lucha por la Patria del Libertador Simón Bolívar, informó AVN.

Más temprano, en un acto en Carabobo, el Presidente manifestó que el 4-F significó "la tumba histórica de la derecha" y que la historia de Venezuela se divide en dos tiempos, antes y después de esa fecha.

En su discurso, hizo mención de los nuevos retos que se plantea la Revolución para los próximos años, y reiteró su llamado a la conformación del Polo Patriótico, para unir a las fuerzas políticas bolivarianas con los movimientos sociales, según Telesur.

El 4 de febrero de 1992 unos 2 357 jóvenes militares guiados por Chávez, entonces teniente coronel, se alzaron contra el paquete de medidas económicas neoliberales del Fondo Monetario Internacional, implementadas por el presidente venezolano de la época, Carlos Andrés Pérez.

## Más de 20 000 veteranos de guerra y militares norteamericanos pierden sus hogares

WASHINGTON, 4 de febrero.— Más de 20 000 veteranos de guerra, soldados en ejercicio y reservistas que obtuvieron hipotecas especiales respaldadas por el gobierno, perdieron sus casas el año pasado, informó el diario USA Today.

Esta es la cifra más elevada registrada desde el 2003. La crisis inmobiliaria ha sido particularmente dura para las familias militares.

A finales del año pasado, JP Morgan Chase se vio obligado por una demanda a admitir que les había cobrado de más a miles de familias militares por sus hipotecas y había ejecutado indebidamente más de una docena de ellas. (Democracy now)